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Ata da Quadragésima Quarta Sessio Ordindria do Primeiro Periodg.daTere iy
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia doze de junhodyanade dais
yinte e trés, no Plendrio Benedito Magalhdes da Camara Municipal de Saftaréms A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, dou boas-vindas a todos,  iniciou a sesso com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANGAS: 0vereador JK DO POVAO (PSDB) fez um apelo ao deputado federal
Henderson Pinto e aos demais deputados que obtiveram 0 voto em Santarém, para realizarem uma
visita aos Correios de Santarém. Destacou que tem recebido diariamente reckamagies da

populagiio que faz uso do servigo. Enfatizou que existem problemas na estrutura do prédio que
esti inadequado para receber a populago, além disso, ha relatos que as encomendas demoram

quase um més depois que chegam em Belém, € muitas vezes voltam porqueosistema n&o

funciona. Portanto, quer saber 0 porqué dessa problematica. Recordou que quando esteve em
conversa com 0 gerente dos Correios, este relatou que antigamente as encomendas que vinham de

avido passaramavir de balsa, por isso a demora, dessa forma, fez umapeloao deputado Henderson
Pinto e aos demais deputados para que possam dar ateng&o a esta causa. O vereador BIGA
KALAHARE (PT) parabenizou 0s artistas santarenos que conquistaram 0 prémio Amazénia de
Musica em Belém, entre cles a cantora Priscila Castro © o muisico Rawi, respectivamente, nas
categorias de album de Raizes Latino-amazénicas e Artistas Revelagdo. A seguir, voltoua citar
sobre o caso da senhora que necessitavade uma cirurgia de emergéncia no HRBA. Relatou que
neste final de semana encontrou com pacientes que estéo ha semanas esperando por uma cirurgia
na unidade, acrescentando que a empresa Mais Satide tem atuado de forma desrespeitosa com a
populagdio. Disse que ndo podem fechar os olhos para essa situagdio, sugerindo que a Casa aproveite
a vinda do governador em Santarém para Ihe entregar um documento referenteaesta situagdo no
HRBA. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) também parabenizou os artistas santarenos que
conquistaram 0 prémio Amazénia de Miisiea em Belém, citando que gostaria de subscrever a
mogao aplausos aos artistas, Em seguida, convidoua todos para inauguragio da iluminagao ptiblica
na Avenida Flias Pinto, conhecida como nova Moagara em comemoragtio ao aniversirio de

Santarém, Relatou que o trabalho na via ficou muito bonito além de cumprir o papel de desafogar
o transito na FernandoGuilhon. Parabenizouo governo do Estado ¢ Governo Municipal pela obra
importante. O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL) registrou que estar apresentando
mogéio de aplausos aos vigias escolares da rede municipal de ensinoda arca urbana e rural, e que
houve no balneario do sindicato uma culmindncia festiva aos profissionais. Destacou sobre as
dificuldades da categoria ¢ que na Casa ji houvevarios debates em relagdo ao trabalho de perigo
que esses profissionais e que precisam de um aparato legal para desenvolver os seus trabalhos com
seguranga. Convidou os pares para sesso solene de sua autoria referente a comenda mérito
fatebolistico que terd a participagdo de varios desportistas dos Estados do Para e Amazonas. Citou
0 jogo que aconteceu entre os times santarenos S40 Raimundo e Sao Francisco, parabenizando 0

So Raimundo vencedor do jogo. O vereador DIDI FELEOL (PP) parabenizouo senhor César

Alves, que assumiu a presidéncia da Associagdo de Moradores do Lago Grande, nofimde semana.
Também parabenizou o administrador anterior, Governo Municipal, aos empresdrios ¢ agentes
piiblicos pelo empenho & populagdo. Também ressaltou que esteve nas iltimas comunidades do
Lago Grande que fazem limite coma cidade de Juruti, ouvindo liderangas das regides de Retiro,
Tauari, Vila Moreira. Informou que no préximo sabado vai acontecer uma reunido comas
liderangas daquelas comunidades de Paraiso até Tauari, para dialogar sobre as demandas daquela
regido e trazer ao conhecimento do Poder Executivo, ressaltandoa importéncia também da parceria
do governo de Juruti, O vereador ERLON ROCHA (MDB) falou sobre a Arca hidroviaria,
registrando que esteve em reunio no Terminal Hidroviério de Santarém, para tratar sobre
ordenamento em frente da cidade e defender a isengdo da tarifa que esta sendo cobrada de
embarcagdes que fazem linha dentro do municipio nos pieres da orla de Santarém. Relatou que
defende uma revisdo da medida que comegou a ser adotada na sexta-feira, através do decreto do
Poder Executive que entrou em vigor, atingindo as embarcagdes que fazem linha para
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comunidades ribeirinhas ¢ usam para atracagaoas estruturas construidas em frente 4 cidade. Disse

que hé o entendimento que a tarifa deve ser cobrada, mas é necessario um valor que caiba no bolso

do cidadao e que nao seja abusivo. Solicitou também 0 apoio aos colegas parlamentares para

participarem de uma reunidio, com representantes da empresa Rio Tapajés, Prefeito Nélio Aguiar

¢ populagdo que ¢ afetada diariamente coma tarifa. A vereadora ENF, ALBA LEAL (MDB)

registrou que esteve visitando comunidades naregido do Lago Grande onde fez levantamento das

demandas, Destacou que coneluiu as visitas com uma reunido na agéncia distrital onde trataram

da festividade de nossa senhora de Nazaré do Curuai, das melhorias nos ramais para ajudar a escour

as produces, ¢ a melhoria da Rodovia Translago. Também relatou que esteve vistoriando a obra

da UBS de Sio Pedro no Uruari, que em breve deve ser inaugurada ¢ dar melhorias de acessoa
satide nas comunidades na regido ribeirinhas. Ainda, relatou que tem recebido intmeras

reclamagdes em relagdoa assisténcia do HBA, ¢ o que Ihe deixa preocupada & que existe uma
organizagio Nacional de acreditagio que concedeua nota maxima ao hospital em menosde seis

meses, pois para chegar ao nivel de exceléncia 3, ele teria que passar por varios processos, mas,

segundo ela, fica um ponto de interrogago em relagdo a quem deu essa acreditagdo a eles, porque

6 que se ouve & a lamentago de varios pacientes ¢ acompanhantes em relagdo a assisténcia da

unidade omvarios setores, ressaltandoque unidade tem demitido especialistas. Enfatizou que,
como profissional da saiide, sabe muito bem que dezoito milhdes que o IRBArecebe, niioseria
para excluir contratos, pelo contririo, manté-los. Disse que concorda com uma audiéneia publica

com todos os drgos, principalmente, 0 Ministério Publico para que o Hospital Regional possa

participar e esclarecer essas questées, O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO.

BRASIL) reclamou da cobranga, que comegou a ser feita na sexta-feira, para que os passageiros

acessem as embareagdes de comunidades do interior nos pieres de Santarém. Pediu mais empatia
com 0 povo ribeirinho, ressaltando que muitos vém para a cidade em busca de servigosde satide,

pagar contas e auxilio do governo federal. E lembrou que 0 Decreto 5225/2022 isenta do

pagamento da taxa de embarque os passageiros em conexdo ou escala ¢ os que estejam sob 0

beneficio do Tratamento Fora do Domicilio -TFD. Disse que tem muita cautela para poder falar 0

que é verifico, tem certeza queoprefeito naovai concordar com isso, ¢ vai estar lutando em favor
do povo. O vereador ERASMO MALIA (UNIAO BRASIL) saudou os profissionais da educagaio

que estavam no plenario e atuamnos Centros Municipais de Educagao Infantil. Na oportunidade,

registrou também que familiares vieram acompanhar a votagio dos projetos deIci empauta, que
da nome 4 CEMEI do Maicd, que receberd a denominagao José Simao Reis. Assim como da
CEMEI do Diamantino que passaré a ser denominada de Raimundo Pacheco, também ex-vereador
desta Casa, ¢ CEMEI Salvagio que recebera o nomeda professora Francisca Saldanha que foi

lideranga na regitio. Segundoele, nos Gltimos dois anos, foram mais de R$ S0 milhdes de

investimentos na educagao, ¢ hoje Santarém dispde de 21 prédios abrigando espagos adequados

para o publico da primeira infancia. Em seguida, considerou positiva a realizagdo da audiéneia

publica, nesta segunda-feira, na Camara Municipal de Santarém, para esclarecer sobre a Lei de
Diretrizes Orgamentarias - LDO que define objetivos e metas para a Lei Orgamentaria 2024, e até
dia 30 de junhoalei deve vir a pauta na Casa. TEMPO DAS BANCADAS: O vereador
GERLANDE CASTRO (PSB) registrou que aproveitou a oportunidade nesse final de semana

para visitar algumas comunidades do Planalto Santarém, em especial a regio de Ttuqui. Quanto
as melhorias naquela regio, trouxe ao secretirio da SEMAP Bruno Costa, que ¢ 0 responsavel

porque a prefeitura assume essa responsabilidade, mas, segundo ele, na lei o responsivel € 0
INCRA, quehoje esta na pasta

dopartido dos trabalhadores, inclusive 0 governo esta ha cinco

meses € 0 orgdo ainda naodisse o que veio fazer, continua ausente. Pediu aos vereadores do PT

nesta Casa, que levemessa mensagem ao responsavel do INCRA para se movimentar, discutir ¢

cobrar do Governo Federal que melhore os ramais das comunidades. O vereador ANDREO
RASERA (MDB) registrou que embora tenha sido convidado para participar do Encontro
Ruralista que aconteceu em Belém, nao teve condigdes de ir por conta de uma agenda no judicidrio,
mas estar’ fazendo a resenha do encontro. Relatou que todos sabem que o cerco da questo da
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lega ambiental na regitio © no Brasil est se fechando. Segundo ele, todos os dias no
noticidrio ¢ redes sociais, se ver as ages do Ibama, ICMBio em cima de garimpeiros, de
agricultura familiar, do agronegécio, da pecuaria c dos assentamentos. Destacou que o Brasil hoje
representa no seu PIB 0 maior volume de arrecadaedo de produgdo que ¢ da agropecudria.
Registrou que 0 que esta indo de encontro ¢ a questoda legalizago ambiental com a legalizagaio
fundidria que nao existe no Estado do Pard hoje. Sobre o mencionado pelo vereador Jander Ison
Pereira, fez. destaque ao compromisso do prefeito Nélio Aguiar, ressaltando que ha uma Secretaria
de Porto que tem legitimidade para cobrar, mas nfo do pequeno. Enfatizou que 0 Governo
Municipal estaréimbuidode fazer umestudo de viabilidade para que essas pessoas sejam isentas,
observando que o decreto ja demonstra isso. Também agradeceu a presenga dos familiares do ex-
vereador desta Casa Simdo Reis, que vieram acompanhar a volagtio do PL que da o nomedo ex-
vereador 4 CEMEI dobairro Maica. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) parabenizou
todos os vereadores da bancada evangélica, registrando da Marcha para Jesus que aconteceu neste
final de semana, onde receberam atragio nacional. Também ficou feliz.em saber do envolvimento
de varios jovens no evento. Parabenizou o prefeito Nélio Aguiar pelo apoio e finalizou
concordando com odiscurso do vereador Gerlande Castro em relagaoa fungdio do Incra na regio.
Enfatizou que tem sido deseaso do governo, pois esta regido& produtiva que traz renda, Segundo
ele, o INCRA tem travado 0 desenvolvimento e atrapalhado a vida da populagaodessa regio, O

vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PSC) justificou sua auséneia nas tltimas quatro
sessées, em virtude de agenda emBrasilia onde esteve com o deputado federal Henderson Pinto,

6 qual informouque o ministro JaderFilho também se propésa tentar colocar uma nova maquina
de radioterapia para 0 HRBA. Destacou que, infelizmente, esse ndo seria o «nico problema da
unidade de saide, por isso, fez um apelo a0 Governador Hélder Barbalho, enfatizando que 0
HRBAesta perdendo0 titulo de servigo de qualidade. Pediu aos deputados Henderson Pinto ¢

Maria do Carmo, e ao secretério regional ¢ governo José Maria Tapajés que dialoguem com o
governador sobre essa problematica. O vereador ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS) fez
registro sobre a Marcha para Jesus. registrando que foram quase 7 mil pessoas coma participagio
positiva de muitos jovens. Aproveitou para agradecer ao Conselho de Pastores que organizou
evento, que saiu da praga Bardo de Santarém e finalizou na praga de eventos da avenida Anysio
Chaves, Relatou que ali aconteceu0 showgospel com 0 Pastor Marcos Sales comemorando os
362 anos de Santarém, também parabenizando Prefeito Nélio  o Secretério de Cultura Pixica pela
organizagdo do evento. Também registrou sobrea sessio especial de sua autoria que aconteceu na
Ultima terga-feira em homenagem ao FTU — Forga Teen Universal, que destacou 0 trabalho com
0s adolescentes de 11 a 14 anos organizadopela Igreja Universal do Reino de Deus. Informou
também que estara dando entrada ao projeto de lei nesta Casa que profbe 0 uso, nas instituigdes de

ensino do municipio de Santarém, de dispositivos eletronicos para fumo ou qualquer outro produto
similar que produz a fumaga derivado ou niiodo tabaco e dé outras providéncias, Chamouatengao
do Poder Legislativo quanto a essa questao e pediu apoio a todos os vereadores quanto a yotagdo
do projeto. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia,
coma discussdo da ata do dia 31 de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em
continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 054/2023 — GAB, Ver. Carlos
Silva (PSC); MEMO, 055/2023 — GAB. Ver. Carlos Silva (PSC); MEMO, 054/2023

—
GAB. Ver.

Adriana Almeida (Unido Brasil). Foram encaminhados as comissdes pertinentes: PROJET ‘0 DE
LEI 2055/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS), que proibe 0 uso nas
instituigdes de ensino do municipio de Santarém-PA, de dispositives eletrénicos para fumo ou
qualquer outro produto fumigeno que produza fumaga, derivado ou nao do tabaco ¢ da outras
providencias. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussioe
votagdo das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogao de Aplausos 199/2023,
de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Moco de Aplausos 200/2023, de autoria do
vereador Prof. Josafé Gongalves (PL); Mogae de Aplausos 201/2023, de autoria do vereador

Alysson Pontes (PSD); Mogaio de aplausos 202/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes
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(PSD), Em seguida, entrouem pauta o PROJETO DE LEI N° 906/2023, de autoria do vereador
Erasmo Maia (UnidoBrasil), que dispde sobre a denominagio da CEMEI do Bairro Diamantino,
e da outras provi O projeto foi lido com scu parecer e justificativa, havendo a aprovagio
em1° e 2* discussio. por unanimidade, com emenda modificativa no artigo 1°, de autoria do
vereador Erasmo Maia (Uniio Brasil). Dando seguimento 4 pauta, entrou em discussio 0
PROJETODE LEI N° 1603/2023,de autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil), que dispde
sobre a denominagdo da UME! Maica, e dé outras providéncias. O projeto foi lido comseu pareeer
¢ justificativa, havendo a aprovagao em I* e 2 discusstio. por unanimidade, com emenda
modificativa noartigo 1°, de autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil). Ato continuo, entrou

em pauta o PROJETO DE LEI N° 1966/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil),
que dispde sobre a denominagao da UMEI do Bairro Salvagiio, como CEMEI ~ CENTRO
Municipal de Educagao Infantil “Profa. Francisca Saldanha’ e da outras providéncias. O projeto
foi lido com seu parecer ¢ justificativa, havendo a aprovagdo em I* e 2° discussie, por
unanimidade. Ao final da aprovagao das matérias, 0s familiares foram convidados para um registro
fotogrifico. Concluido & pauta, o primeiro vice-presidente GERLANDE CASTRO (PSB),
encerrou os trabalhos convidandoa todos para proxima sesso. VEREADORES PRESENTES:
AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ERASMO MATA (UNIAO BRASIL);
SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB): BIGA KALAHARE (PT);
ELIELTON LIRA (AVANTE); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES:
(PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS);
CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD);
JUNIOR TAPAJOS (PL); ENF. MURILO TOLENTINO (PSC);ANDREO RASERA
(MDB); DI ELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); JANDER ILSON PEREIRA
(UNI AO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIPICATIVA: ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL); CARLOS SILVA (PSC).
VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar,

mandou lavrara ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por quem de direito.

‘Cosas MunicpaL Of Santagens
rlande Castrvee Preseeaey?

hoecinseDr. Carlos Martins
22 Secretario


